



梅木だより

令和2年度

令和2年11月30日

教育目標 やさしく かしこく たくましく

No.8



表現の歓び



校長 傳田 学

明日から12月です。週末の音楽会の準備で、学校はまさに師走状態です。臨時休業により開始が2ヶ月遅れた本年度の教育活動ですが、6～11月の半年が過ぎ、残すはわずか4ヶ月となりました。例年の9割ほどしかない授業等の時間を有効に使い、学習は順調に進んでいます。「令和2年度の子どもは損をした」と後に言われぬよう、教育活動をより充実・改善させていきます。

さて、今年もあとひと月となり、この令和2年のニュースや記録を見返してみたところ、当たり前ですが新型コロナウイルス感染症関連のニュースばかりでした。「今年の漢字」(原則12月12日に発表されるそうです)は、やはり「密」でしょうか…。あまり明るいとは言えない年だったため、できるだけ暗くない、話題になったニュースをピックアップしてみました。

- | | | |
|-----|---------------------------------|---------------------|
| 1月 | 令和初のお正月 | 箱根駅伝では厚底シューズで記録ラッシュ |
| 2月 | フィギュアスケート羽生結弦選手が「スーパースラム」達成 | |
| 3月 | 話題のゲーム「あつまれ！ どうぶつの森」が発売 爆発的ヒット | |
| 4月 | 京都大学望月新一教授の「ABC予想」証明論文がネイチャー誌掲載 | |
| 5月 | 人気漫画「鬼滅の刃」の週刊誌連載が完結 | |
| 6月 | 日本製スーパーコンピュータ「富岳」が9年ぶり世界一 | |
| 7月 | 将棋の藤井聡太七段が史上最年少での「棋聖」タイトル獲得 | |
| 8月 | 日本各地で猛暑 浜松市では41.1℃(国内最高タイ)を記録 | |
| 9月 | テニス全米オープンで大阪なおみ選手や国枝慎吾選手らが優勝 | |
| 10月 | うめのき幼・梅木小で運動会が盛大に開催 | |
| 11月 | アメリカ大統領選 Joe Biden氏が勝利…? | |

あらためて見ると、令和3年への希望が繋がるようなよいこともたくさんあった年でした。その締めとなる12月には、幼小の音楽会を開催予定です。

音楽とは人間の心の偉大な表現方法であり、『有史以来、文字をもたない文化はあっても、音楽をもたない文化は存在しない』と言われるほど深く根付いているものです。古くから人々は、「歌う」「打つ」「吹く」「弾く」など、身体や物を使った音により、自分の感情を表現してきました。芸術として確立されるはるか以前より、音楽は人々の心を豊かにし続けてきたのです。このような時期だからこそ、ぜひ子どもたちに「**表現する歓び**」を味わうとともに、「**心を合わせる心地よさ**」を感じて欲しいと思います。

音楽会当日、うめのキッズの優しい気持ちで、皆様に届きますことを、心から願っています。



令和2年 12月行事予定

日	曜	行事予定	日	曜	行事予定
1	火	B時程人権・安全指導日 2年手紙の書き方教室	18	金	避難訓練
2	水	午前授業	19	土	土曜授業(公開なし) ユニセフ募金終
3	木	5時間授業 音楽会前日準備(6年6校時)	20	日	
4	金	音楽会児童鑑賞日	21	月	全校朝会 クラブ活動
5	土	音楽会保護者鑑賞日	22	火	
6	日		23	水	午前授業
7	月	音楽会振替休業日	24	木	5時間授業 なかよし班活動
8	火	B時程 委員会活動	25	金	B時程 5時間授業 大掃除
9	水	B時程	26	土	冬季休業日始(~1月7日)
10	木	なかよし班活動 6年薬物乱用防止教室	27	日	
11	金	B時程	28	月	
12	土		29	火	学校閉庁日始(~1月4日)
13	日		30	水	
14	月	5時間授業 全校朝会 個人面談①	31	木	
15	火	5時間授業 2年オリパラ・タイ 個人面談②			<div style="border: 1px solid black; padding: 5px;"> <p><冬休みについて> 期間は12月26日～1月7日までです。 1月8日から学校が始まります。</p> </div>
16	水	5時間授業 児童集会 個人面談③			
17	木	5時間授業 体育朝会 個人面談④			
		ユニセフ募金始			

「2年生 生活科見学」～西がおかの町たんけんたい～ 2年学年主任 千葉 歩

今年度の町たんけんは「西が丘の笑顔の秘密を調べ、この町をもっと好きになろう」というテーマで取り組んできました。子ども達は事前にどのような質問をすれば利用者や働いている人の笑顔の秘密が分かるのかを考えてインタビューの内容を作りました。本番では、働いている方々から普段見ることができない場所や道具の説明を聞いたり、インタビューの内容に答えていただいたりしました。子ども達は、たくさんの秘密を知ることができ「すごく楽しかった。」と目を輝かせて話していました。このような状況の中、町たんけんができたのも協力をしてくださった施設の方々、ボランティアの保護者の皆様のおかげです。ありがとうございました。

「校内研究」～特別の教科 道徳～ 研究主任 鈴木 雅子

今年度はテーマを「自分の考えをもち、伝え合おうとする児童の育成」として取り組んでいます。「特別の教科 道徳」では「読む道徳」から「考え・議論する道徳」へ転換を図っています。「自分の考えはあっても発表は苦手」という児童がいる中で、子どもたちは多面的・多角的な考えに触れ、よりよい生き方について考えています。今年度は、すでに9月に6年2組、11月に3年2組の研究授業が行われました。そして、来年1月に1年3組が研究授業を行う予定です。子どもたちがより活発に話し合いを進め、より思考を深められるような指導の工夫を教員で考えているところです。研究の成果が、日々の授業改善につながるよう、努めてまいります。

「オリパラ教育」 6年学年主任 坂本陽子

日本の有名なサッカーのフィジカルコーチも務めている杉本龍勇先生による陸上体験教室(10月30日)、ロンドンオリンピックの競泳メダリストの加藤ゆか選手による講演会(11月12日)がありました。6年生は、杉本先生には、速く走るためには正しい姿勢を保つことが重要であることから、筋肉を鍛える基礎的な練習方法と、何事においても自分で決断し一生懸命取り組む大切さを教えていただきました。また、加藤選手には、オリンピック選手として活躍するまでの苦労や喜びだけでなく、仲間と支え合うことや夢(目標)を追い続けるモチベーションをもつことの大切さについて話をいただきました。例年はプールでの体験ですが、今年度は肋木を使ってできる泳法の練習法を教えていただきました。オリパラにかかわる方々と交流したことを、今後のオリパラ学習に生かしていきたいです。